
岡山市長電子雜誌(70)  平成 28 年 8 月 12 日號 

 

【各位高中生們、謝謝你們帶給我的感動！】 

 

 

大家好！我是岡山市長大森。 

 

  目前全國高中生綜合體育大會正在舉行。以中國地區5縣及和歌山縣

為競技舞台，分別在共計30個競技項目中角逐全國高中生第一名寶

座。大會開幕式於首日即7月28日在岡山Zip Arena(體育館)隆重舉行。

皇太子殿下蒞臨會場，運動員及其有關人員約4200人參加了開幕式。 

  我作為主辦市市長也出席了開幕式。會場上有去年全國高中生綜合

體育大會舉辦縣和歌山縣代表團及熊本地震受災地熊本縣代表團打出

的橫幅“感謝大家的支持！”与“謝謝來自全國的熱情支援！”，還

有47個都道府縣的運動員等入場儀式，都令人非常感動。 

 

 

 大會期間，我想近距離觀看運動員間的激戰，因此只要時間允許就

來到比賽場。首先在觀看男女田徑100米決賽時，為取得女子100米冠軍

的齊藤選手(倉敷中央高中2年級學生)那具有絕對優勢的速度所吸引。 

她在之後的女子400米接力、女子200米的比賽中也取得冠軍，岡山田

徑隊男女隊通算首次取得了獲3項冠軍的業績。她一路遙遙領先跑在最

前面，稱其為天下無敵實在是再合適不過了。 

  逆風中全力趕超的選手們剛剛到達終點就突然倒在地上的情景，与

佐藤多佳子女士在《成為瞬間之風》一書中所描寫的滿腔熱情地投入



到田徑比賽中的高中生的情形重合在一起。我再一次感覺到這之前日

積月累的練習一定遠遠超出我們的想像。 

 

  劍道真不愧是一種注重禮節的體育項目，在劍道比賽的開幕式上既

便在發出了“休息”的指令後，大家仍然保持跪坐(日本的一種禮儀)

的姿勢而沒有改為隨便坐姿。如果是我的話肯定會馬上站不起來的。

可劍士們卻若無其事毫不介意，這種日常鍛鍊出的結果真是了不起。 

 

  此外，在觀看羽毛球男女混合雙打決賽与女子單打決賽時，快速、

白熱化比賽讓我目瞪口呆。他們動體時的視力、反射神經以及體力究

竟是怎樣的呢？！ 

 

  我想對於結果選手們有滿足的、也有不滿足的，想法各異。但是比

賽中每個人表現出的執著、認真及其矯健英姿，實在是令人佩服、令

人感動。 

  再一次感謝為岡山帶來了清新之風的高中生們，同時期待著他們進

一步成長，將來在各自的人生舞台上大顯身手。 


